

NOTA DE PRENSA | 17.10.2024 27 de octubre – Día de las Personas Mentoras

Un joven recién llegado, sobre la mentoría social: "No hablaba ni tenía confianza con nadie. Me ha ayudado a estar mejor y a saber cómo puedo relacionarme con las personas."

Entidades de mentoría social de todo el Estado impulsan una campaña para celebrar el 27 de octubre (Día de las Personas Mentoras) que recoge diferentes testimonios en primera persona y hacen visibles los beneficiosque tiene la mentoría social para toda la sociedad

Negue llegó a España hace tres años con el objetivo de buscar un futuro mejor para su familia. Llegó solo, desubicado y sin hablar el idioma. Su relación de mentoríasocial con Koldo le ha servido para tener una persona de referencia que lo ha animadoa formarse, a conseguir trabajo y a crear una red social. Ahora, además, se ha convertido en un prescriptor de la mentoría social, ya que recomienda a otras personas recién llegadas a implicarse en una relación de mentoría social para mejorarsu vida.

Esta historia forma parte de la campaña "Con la mentoría social, transformamos realidades" que impulsan las 25 entidades que forman parte de la Coordinadora de Mentoría Social. El objetivo es conseguir que más personas interesadas en hacer un voluntariado quieran convertirse en personas mentoras, formar parte de una relación de mentoría social y, al mismo tiempo, mostrar cómo esta herramienta esclave para la resolución de problemáticas complejas de la sociedad.

La creciente llegada de personas recién migradas, el aumento de personas con problemas de salud mental, el desencanto de las personas jóvenes o los numerosos casos de violencia machista hacen que la actualidad esté marcada por un incremento significativo del número de personas en situación de vulnerabilidad.

En estos casos, el papel de la mentoría social es clave para revertir esta tendencia, ya que se sienten acompañadas y eso mejora sustancialmente sus vidas. La mentoría social garantiza la construcción de vidas más dignas y sostenibles, diversificando las redes de personas con las que nos relacionamos.

Actualmente hay **más de 70 proyectos de mentoría social** en el Estado español que, dentro de los objetivos de la Agenda 2030, trabajan para reducir las desigualdades de oportunidades entre personas y favorecer la inclusión social de distintos colectivos. La mentoría social se centra en establecer relaciones y vínculos de confianza entre personas mentoras y mentoradas y favorece su crecimiento y desarrollo personal.



Gracias a la participación voluntaria de ciudadanía comprometida, las entidades impulsan proyectos de mentoría social:

- para la emancipación de la juventud tutelada y extutelada
- para favorecer el éxito educativo y prevenir el abandono escolar prematuro en la infancia y adolescencia
- para fomentar el acceso a estudios superiores en personas en riesgo de exclusión social
- para el aprendizaje del idioma y la vinculación con nuestro entorno de personas refugiadas omigrantes
- para el acompañamiento de mujeres que han sufrido violencia machista
- para la inserción profesional de jóvenes en riesgo de exclusión social
- para la inclusión y la participación activa en la comunidad de personas en situación de reinserción social
- para el acompañamiento a la plena autonomía de personas con diversidad funcional

Los testimonios de esta campaña han sido aportados por <u>Asociación Landalan</u>, <u>Fundació Resilis, SOS Racismo Gipuzkoa y Dones Mentores</u>.

## La Coordinadora de Mentoría Social

La Coordinadora de Mentoría Social es una red estatal de organizaciones que desarrollan proyectos de mentoría social dirigidos a colectivos en situación de vulnerabilidad en territorio español. Tiene, como misión, hacer que la mentoría estéal servicio de la inclusión, de la cohesión social y de la igualdad de oportunidades de los colectivos más vulnerables.

En los últimos años, el trabajo realizado desde la Coordinadora de Mentoría Social ha generado un importante crecimiento de la mentoría social en el estado español. Actualmente, forman parte un total de **25 entidades**, impulsando **37 proyectos** de mentoría social a través de los cuales se está mejorando la vida de más de **3.322 personas**.

- -

Si queréis ampliar información sobre la Campaña o para solicitar alguna entrevista con alguna entidad o caso de mentoría social, contactad con:

Eulàlia París, comunicación Coordinadora Mentoria Social comunicacio@mentoriasocial.org // 672 85 63 24